

699042
MIERCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 1980
p.9

Recordaron deceso de Neruda

★ Viuda dice que prohibición en escuelas argentinas de libros del poeta "es una gran propaganda para Pablo"

SANTIAGO, CHILE. Una veintena basse, el lugor, ronroneo discusiones las reses de Pablo Neruda, recordaron ayer en la mañana que se cumplen diez años, al cumplirse hoy el séptimo aniversario de la muerte del poeta.

La viuda del Premio Nobel de Literatura, Matilde Urrutia, señala que permaneció en el lugar durante todo el día, ya que son varias las personas que llegan en esta fecha a rendirle su tributo de admiración al visto.

La tumba que se encuentra ubicada en la unidad 3 del Cementerio General está cubierta por claveles rojos, que fueron depositados las personas que concurrieron al recinto.

DECISION ARGENTINA

SANTIAGO DE CHILE (AP).— "Es una gran propaganda para Pablo Neruda", dijo ayer su viuda, Matilde Urrutia sobre la decisión del Gobierno argentino de prohibir en sus escuelas los libros del poeta chileno, pero los exטרores dijeron que era "una ofensa" y "una medalla política".

"Es una gran propaganda para Pablo", dijo la viuda de Neruda en el Cementerio General de Santiago, mientras depositaba claveles rojos al conmemorarse el séptimo aniversario de la muerte del poeta.

"Por lo que sabemos, la decisión afecta a más de entre sete y diez años. Algunos días ellos serán los mejores lectores de mi esposo, porque a nadie le gusta que le prohíban hacer algo", agregó la viuda de Neruda.

Decenas de personas que portaban claveles rojos llegaron hasta el modesto nicho de cemento donde están los restos de Neruda, depositaron las flores y se retiraron del lugar, aparentemente temeros ante el fuerte contingente policial que velaba.

Luis Sánchez Latorre, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, señaló que "objeto de importancia es la muerte de Neruda es tener a todos chilenos, a la literatura del mundo. El libro es una medida política contra Chile".

Según versiones publicadas hoy en la prensa, el ministro de Educación argentina, Juan Licetra Amador, informó que los libros de Neruda, Premio Nobel de Literatura en 1971, estaban prohibidos en Buenos Aires.

José Araya, dijo que "todocomen la ideología contraria de ese autor" y quienes lo iban debían "pasar el cerrojo" para que no pudieran "pasar a través de la otra".

Neruda quería que sus libros estuvieran en las escuelas, pero el Gobierno lo prohibió. La viuda de Neruda estuvo, sin embargo, muy molesta por la rigidez policial en el cementerio. Los carabineros (policías) pedían identificación a quienes se acercaban a la tumba. "Otras veces se distribuyeron en parque hasta unos 400 metros del lugar y otros aguardaban en un autobús policial".

"Es vergonzoso, matan. Sabía sucedido esto antes", se quejó la señora de Neruda, al tiempo que agradecía las flores que le entregaban los visitantes. Dice que un oficial de Carabineros le advirtió que no se permitiría despedir a su marido "en ningún tipo de ceremonia en el lugar".

"Por qué tanto miedo a un muerto", agregó.

Sánchez Latorre, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, recordó que "el poeta Neruda es un referente para Chile".

Matilde Urrutia recordó que "el poeta Neruda es un referente para Chile".

En tanto, Sergio Troncoso Chevremac, director del libro de Neruda, en voz alta dijo que "los trabajadores de la construcción creyeron que es imposible que se nos permitiera rendirle un homenaje a Neruda, uno de los más grandes poetas de habla hispana".

"Neruda pertenece al pueblo, pertenece a los intelectuales, pertenece a la cultura", agregó Troncoso, de 35 años, quien dijo ser obrero cesante de la construcción.

Finalizó diciendo: "Fue reñido por políticos, quienes autorizó su nombre y dirección de su lugar pero le dejaron en libertad".

Neruda, que se encapacó en Manta, durante el Gobierno del Presidente socialista Salvador Allende, deseaba ser enterrado en su casa del telarano de Isla Negra, sobre el Océano Pacífico, a unos 170 kilómetros al sureste de aquí, dijeron sus familiares.

"Por ahora, debe seguir aquí. No puedo llevarlo a Isla Negra, porque esa casa ya no me pertenece, es propiedad del Estado", dijo Matilde Urrutia.

Se refirió así a un decreto en los primeros años del gobierno que tras pasó a manos del Estado todas las propiedades del Partido Comunista.

Pero Matilde Urrutia declaró que la casa en la costa, que fue famosa centro de intelectuales durante la vida de Neruda, la compraron con sus propios dineros.

"Algun día volveré allí", agregó la viuda.

Cuando los periodistas le preguntaron a Matilde Urrutia por qué todos los claveles eran rojos, respondió: "es el color de la resistencia. Yo pertenezco a la resistencia".



PABLO NERUDA.

Recordaron deceso de Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordaron deceso de Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile